

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL, DEPORTES Y ESPECTACULOS

Depósito Legal 4- 9 - 1958

Año V - Número 203

■ Elda, 16 de Julio 1960 ■ Precio: 2 pesetas

La Televisión, a la puerta...

El pasado martes, en una importantísima reunión celebrada en la capital del Turia, y en la que participaron con el Director General de Radiodifusión las primeras autoridades civiles de las provincias de Castellón, Valencia, Alicante y Murcia se tomó el acuerdo - de conformidad con la resolución aparecida en el B. O. del E. del I del actual —, de mejorar y ampliar el área de recepción de las emisiones de TV hasta las provincias de Alicante y Murcia, a cuyo fin será instalada una emisora de gran potencia en Sierra Aítana (1.550 metros de altitud, pico más elevado de la provincia de Alicante). Los estudios de dicha emiso-ra radicarán en Valencia.

18 de Julio: Fecha y símbolo

Cuando, hace ahora exacveinticuatro años, los hombres de buena voluntad de España se alzaron en armas para devolver a la pa tria su dignidad perdida, aunque lo hacian bien conscientes de la trascendencia histórica de su gesto, no podían adivinar que, con este bautismo de sangre y de fue go, inauguraban un periodo de paz y tranquilidad que se aproxima ya a un cuarto de

España, que había ganado propia guerra, quedó aislada del mundo, primero por la guerra mundial, más tarde por la malicia e incomprensión de otros países. Por eso, la paz de España fue tan dura en un principio como la propia guerra; hubo que ganarla a pulso, paso a paso, como si de otra contienda se tratara. Pero también de este trance apurado, de esta frialdad y olvido internacio nal, supo salir España victo riosa. La nueva leyenda negra que nuestros enemigos, con el oro de España, habían ido forjando en el extranje ro, se derrumbó paulatina-mente ante la persistencia de nuestra actitud, y la eter na verdad de España fue re conocida en todas partes. Las razones de España no po dian a la larga dejar de im ponerse a los hombres de buena fe, puesto que no eran fingidas, sino que descansa-ban en una verdad integral en una honestidad a prue ba de bomba.

Fara nosotros, el 18 de Ju lio, aparte de la evocación que representa de aquella gesta de españoles decididos que se jugaron a una carta en el 1936 la vida o la muer te de España, simboliza scbre todo a esta nueva Espaque asienta su realidad presente sobre la base firme y grandiosa de un cuarto de

siglo de paz para todos los españoles. Y esta paz no ha sido una paz estática y sin inquietudes, sino un perio-do de laboriosa actividad, de preocupación creciente y afa nes irrenunciables que poco a poco han ido situando a nuestra patria en un lugar destacado del mundo contem poráneo

Por eso, en las visperas de este nuevo 18 de julio de 1960, cuando España es como un remanso de paz y tra bajo en medio de las tumultuosas pasiones que inquietan al mundo entero, escribimos estas líneas, apasionadamente, como cálido home naje a los hombres que, con sus sacrificios e inquietudes de un día, hicieron posibles este estado de cosas para nosotros, de una especialisima manera, queremos enal tecer la figura señera de Su Excelencia el Jefe del Esta-do. Generalisimo Franco, principal artifice de esta obra maestra que es la paz de los españoles. Para él, nuestra adhesión inquebrantable en esta fecha que es símbolo de una de las mayo-res gestas de España: el 18

Hoy comienza sus actividades la Cooperativa de Consumo "Virgen de la Salud", el Jefe de la Junta Rectora, señor

Bustos Laguna, nos habla de las mismas

Lo que a todos nos pareció en principio un sueño irrealizable, es hoy una realidad: Elda cuenta a partir de hoy con una Cooperativa de Con sumo legalmente constituida



dentro de las normas estable cidas por Cooperación Nacio-nal. A don Gabriel Bustos La paladin y entusiasta guna. de esta gran obra social, debemos que nuestra ciudad pueda enorgullecerse de ello y en el deseo de que VALLE DE ELDA sea portavoz de estas actividades, a él hemos acudido para conseguir una amplia información.

-¿Qué le indujo a crear esta Cooperativa de Consu-

En primer lugar, un espiritu cooperador que es innato en mi y en segundo esa gran carestia de los articu-los de primera necesidad que a todos nos obliga a hacer no pocos equilibrios económi No quiero decir con esto que la Cooperativa vaya a fa cilitar los artículos casi rega lados, pero si con un peque no margen comercial suficien te para los gastos de Administración.

—¿Quiénes pueden ser co-operativistas?

-Según la Ley de estas so — segun la Ley de estas so ciedades y nuestros estatutos, todos los productores, funcionarios y empleados.
—; Qué fines tiene la Co-operativa?

-Es nuestro deseo que abarque infinidad de articu-

los, todos ellos de primera ne cesidad, que hagan mejorar el nivel de vida de los asocia

-¿Hasta dónde podrian llegar estos fines?

Esto es una cosa que ha de determinar en un futuro la Junta Rectora. No obstan te, me permito adelantar que el artículo 46 de nuestros Es tautos dice: «Una vez cubiertos los gastos generales (que han de ser los mínimos), el sobrante se destinará: un 15 por 100 a fondo de reserva: un 10 por 100 a obras so-clales dentro de la localidad y un 75 por 100 se puede des tinar, siempre de acuerdo

(Continúa en CUARTA pág.)

Jefatura Local del Movimiento

BLDA

Por el presente se invita a todos los afiliados a F. E. T. y de las J. O. N. S. y público en general, a la solemne Misa rezada que se oficiará en la Iglesia Parroquial de Santa Ana de esta ciudad, a las 9 de la mañana del próximo día 18 de julio, en conmemoración del Glorioso Alzamiento Nacional.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Elda, a 13 de julio de 1960.

El Jefe Local del Movimiento,



Comisión Municipal Permanente

Extracto de los acuerdos adoptados en la sesión celebrada el pasado día 11 del corriente:

Conceder licencias de obras para edificar una casa de planta baja y piso en la ca-lle Amadeo Vives y otra de iguales características en la Cervantes. Conceder permiso a la Empresa Rex de Acción Católica para adaptar a sala de cinematógrafo un local en la calle del Dos de mayo que antes era sala de fiestas denominada «Yola», si bien dicha licencia no será ejecutiva y por lo tanto no se podrá dar comfenzo a las referidas obras hasta tan to la Empresa Rex de Acción Católica no presente en el Ayuntamiento la autorización correspondiente del Excelentísimo señor Goberna_ dor civil de la provincia.

«Publicidad Autorizar ia. Llave», de Madrid, para ins talar en la calle Martinez talar en la calle Martinez Anido, frente al Mercado de Abastos, un kiosco-columna publicitario de servicios públicos, declarado de utilidad nacional por el Ministerio de Información y Turismo, cu-ya explotación podrá efec-tuar la empresa instaladora por un plazo de diez años, al final del cual dicha instalación revertirá gratultamente a este Excmo Ayuntamiento.

Desestimar instancia en la que solicitan la instalación en Elda de barandillas de uti lización urbana, por enten-der este Ayuntamiento que en la actualidad no son nece sarias en esta población.

Aprobar asuntos de personal v trámite

Farmacias de Guardia

Sábado y domingo

Ledo, D. Ramón Rico Pérez

Del lunes al sábado Lodo. D. José Maria Hernández Gral. Mola, 7 Te'ef. 873

COMERCIANTE: Informese qué es @C@ S.A Telefono 885

DEMOGRAFIA

Movimiento demográfico correspondiente a la semana

NACIMIENTOS?

Sibado 2.—Amanda Maria, hija de Salvador Albert Yáñez y Victoria Moratalla Mi-

Domingo 3.-Maria de los Angeles, hija de Anibal Garcia Montesinos y Laura Alca raz Pincs; Andrés Francisco, hijo de Andrés Francisco Gonzálvez Berna y Dolores Cerdá Giménez; José Luis, hi jo de Roque Rubio Ortega y Maria López Baello; Consue lo Felisa, hija de Francisco Vera Salgado y Consuelo To-rreblanca Martinez; José Joa quin, hijo de Joaqu'n Garcia Hernández y Clotilde Miralles Jesús.

Lunes 4.-Vicente, hijo de Vicente García Brotóns y Ma ría Matarredona Rico.

Martes 5.—María Consue-lo, hija de Vicente Requena Corbi y Consuelo Iñigo Rodri guez; José Antonio, hijo de José Moltó Montesinos y de Isabel López Payá: José Ma-nuel, hijo de Enrique Payá Vardú y Manuela Mira Al-Verdú y Manuela Mira Al-bert; María José, hija de Francisco Barceló Carbonell y Josefa Caballero Gómez.

Miércoles 6.—Antonio, hijo de Antonio Vera Cantó y

Eva Martínez García-Bajo; Maria Teresa, hija de Juan Serrano Fernández y Francisca Fernández Secaduras.

Jueves 7.—Juan, hijo de Juan Pérez Juan y Maravi llas Romero Martinez.

Viernes 8.-Encarnación, hi ja de Eduardo Iñiguez López y Maria Pina López; Ignacio, hijo de Juan Arenas Salto y Maria Sánchez Serrano.

Sábado 9.—Maria Rosa, hi-ja de José Pérez Moltó y Ma ría Rosa González Ballester.

DEFUNCIONES

Martes 5.-Aurelia Tover Busquier, de 56 años de edad. Miércoles 6.—Amparo Payá Alcázar, de 67; Manuel Me-renciano López, de 59.

Jueves 7.—Isabel Ubeda So ler, de 72.

Wlernes 8.—María del Car-men Albert Torres, de 74; Manuela González Vera, de 92 años.

Domingo 10—Tomás Llo-réns Molina, de 74; José Mar tinez Poveda, de 64.

Lunes 11.—Dolores Candel Pérez, de 53.

Resumen:

Nacimientos	-	17
Defunciones		9
Matrimonios		0

7 Gerardo de la Encarna-

8 Francisco Sirvent (9),

La próxima semana, por es

tar dedicada al disfrute de

las vacaciones veraniegas

por muchos de los participan

tes en el torneo, no se dispu

sin embargo adelantar las

que quedan pendientes, pre-

vio acuerdo de los jugadores.

pudiéndose

9 Ireno Juan (12), 0'5.

Hoy finaliza el solemne No venarlo que la Ilustre Cofra-dia de la Virgen del Carmen ha venido celebrando en honor de la Reina del Cielo, y que con tanto fruto espiri-tual ha predicado el reveren do P. Clemente Maria Carda dor, superior de la Comuni-dad de PP, Carmelitas, de Je rez de la Frontera.

Todos los días la Todos los días la capilla del colegio de las HH. Carme litas se ha visto llena de fieles que han acudido a expresar su amor y devoción a la Stma. Virgen.

Mañana, domingo, y a fin de dar mayor esplendor cabe, a la solemne procesión, se celebrará ésta por el itine rario de costumbre, a las 8 de la tarde, quemándose unes fuegos artificiales al final de la misma en el patio del colegio.

El próximo lunes dará comienzo este novenario en la capilla del Hospital Municipal, con los mismos actos, o sea, a las 8 de la mañana Santa Misa y a las 8 de la tar de el ejercicio de la novena. HCRARIO DE MISAS PARA

MAÑANA DOMINGO

PARROQUIA DE SANTA ANA.—A las 7, 8'30, de comu nión general, 10, 11, de cate-quesis, 12'30 y 7 de la tarde. Días laborables a las 7, 8 y 9 de la mañana.

PARROQUIA DE LA IN-MACULADA.—A las 7'30, 9, 10'30 y 12'30 de la mañana. Dias laborables a las 8 de la mañana y 8 de la tarde.

HOSPITAL MUNICIPAL_A las 8 de la mañana.

GUIA LITURGICA PARA MAÑANA

Domingo V después de Pen tecostés. Misa propia. Gloria. Credo. Prefacio de la Stma. Trinidad.

Muere de repente en un bar

El pasado domingo, día 10 de los corrientes, cuando el vecino de nuestra localidad José Martínez Poveda se hallaba en un bar situado en la calle de Don Juan Vidal, sufrió una hemoptisis, a con secuencia de la cual falleció sobre las cuatro de la tarde. El finado, que era natural de Villena, residia desde hace tiempo en nuestra ciudad, donde habitaba en la casa número 9 de la calle Monte Calvario.

CONDUCTOR DE CAMION

En la carretera eres el más fuerte. No abuses de tu fortaleza

ción (9), 2'5.

tarán partidas,

1'5 puntos.

Durante la semana actual ha continuado disputándose este torneo en el que se han dado los siguientes resulta-

Eladio González gana a Ire no Juan.

Otelo Pérez a Gerardo de la Encarnación.

Alberto Navarro a Eladio González.

José Palao a Gerardo de la Encarnación.

Luis Alted v Manuel Cata-

lán hacen tablas. Tras estos encuentros clasificación va como sig expresando entre paréntesis

las partidas jugadas: 1 Otelo Pérez (12), 10 pun-

- 2 Alberto Navarro (9), 7. 3 Manuel Catalán (10), 6'5.
- 4 José Palao (11), 6'5. 5 Eladio González (11), 6. 6 Luis Alted (9), 5'5.

CUPON PRO-CIEGOS

NUMEROS PREMIADOS Vternes, 8 804 Sábado, 9 962 Lunes, 11...... 573 Martes, 12. 561



San Francisco, 1 Teléfono 533

Elda en fallas Apuntes de la Ciudad

A continuación publicamos un articulo de don Francisco Marimón sobre las Fallas de Elda. Este artículo tiene la peculiaridad de haber sido publicado recientemente en el periódico «Las Provincias» de Valencia, que de esta forma ha dado publicidad, en la tierra por excelencia de las fallas, a estas fiestas falleras nuestras, mucho más modestas, pero animadas de espíritu de superación siempre creciente.

El 29 de junio, festividad de San Pedro, grandes colum nas de fuego elevándose hacia la inmensidad del firma_ mento al filo de la medianoche, señalarán en Elda el final de las fallas. Durante unas fechas, la industriosa ciudad alicantina, vivirá con todo alborozo unos dias más de los muchos en que su manifiesto deseo de gozar de la existencia, hallan dinámica excresión.

Quizás para usted, amable lector, asi como para la ma-yoria de los que habitan en nuestra querida patria, Elda sólo representa una cantidad considerable de zapatos, pues to que el profano sólo la conoce por este aspecto industrial al que debe toda su popularidad

Pero Elda es más. Bastante más. Si mi admiración por ella no fuese tachada de excesiva, aunque bien puede dis vulpárseme por no ser hijo de dicha ciudad, yo diria que es un milagro. Un milagro llevado a efecto por el es-fuerzo del hombre y por la virtud del trabajo.

Sobre un valle con una agricultura pobre y miserable, con unas montañas faitas de arboleda y vegetación. con una tierra calcinada por el sol, viven, luchan y progresan unos seres todo amabilidad, respeto, comprensión v tolerancia

Ante un panorama presentado por la Naturaleza, poco apto para deleite de nuestra vista, el esfuerzo de unos hombres y mujeres muy la-boriosos, presentan una ciudad pulcra v aseada, con miles de edificios que cada año se van extendiendo más, en un afán nunca satisfecho de engrandecimiento local y en el que no es posible encontrar la más insignificante particula de vanidad.

Sólo así, se concibe una ciudad donde los hijos de la misma, son minoria y el resto de la población se halla formado por seres lle-gados de los más remotos confines de España, pueden convivir en una perfecta armonia.

Elda lucha, labora y vive con la sonrisa en sus labios. Acoge con todo cariño al forastero que llega a ella en busca de medios con los que puede hacer un poco más grata su existencia. Y no formula preguntas. No PXperimenta la necesidad de conocer el ayer de nadie. Le basta con que, el hoy, se halle representado por un trabajo honrado, para considerarlo como un hijo más, al que quiere y cuida con el mismo cariño maternal.

Ei hublese sido usted el que me hublese expuesto cuanto antecede sólo unos años atrás, yo me hubiese de batido entre la duda de considerarlo como un iluso o un desequilibrado.

Si usted, continuando sus confidencias, me hubiese ma nifestado que, en esa misma ciudad, el trabajo es considerado como una virtud y se mira al parásito, a la persona que no da producto y vive a costa del esfuerzo de los demás, como un ser noci-vo para la sociedad, en nada hubiese mejorado el concepto que de usted me ibs formando.

Y si como final, me hubiese expuesto que en esta población, donde el nível cul-tural es más bien bajo, existe una comprensión, una tolerancia, un respeto y amistad que por su sinceridad no tiene igual, hubiese llegado a la conclusión, harto desagradable para usted, de que me hallaba conversando con un ser escapado del Manicomio

Y, sin embargo, todo cuanto antecede, es una maravillosa, una gloriosa realidad. Es algo que no puede analizarse pues inconscientemen te va penetrando hasta lo más profundo de nuestros corazones, hecha raices y se afianza de forma tal. que ya no existe posibilidad de arrancarlo. Y nos hace desear vivir el resto de nuestra existencia en ese valle de tie rra calcinada donde la brisa suave v deliciosa que refresca nuestro organismo, es la producida por el ambiente que nos rodea.

Elda es algo más que zarates Es un batallar constante por mejorar. Es el trabajo cotidiano y es... diver-sión. Pero diversión sana y agradable. De todos y para todos.

Yo podría hablarle de sus fiestas patronales. De grandiosas de Moros y Cristianos. De las de Pascua de Resurrección. Mas sería muy extenso y mi propósito es tra tar tan sólo de unos festejos tan vinculados a los que nacimos en Valencia, cual es el de las fallas.

No voy a extenderme la historia de las mismas. En cómo comenzaron. En cuál es su organización. Sólo deseo dar a conocer y bastan-te rápidamente por cierto, la

(Continúa en NOVENA pág.)

ACTIVIDAD FEBRIL PA-RA LA FERIA.-Al comenzar las vacaciones escolares, el edificio de las Escuelas Gra duadas está sufriendo una in vasión de albañiles, pintores, proyectistas, decoradores y todos cuantos están implicados en la tarea de convertir lo en magno escenario para Certamen de septiembre patio también entra en juego y allá van los ladrillos y el yeso como si se quisiera construir un rascacielos. Y es que el tiempo se echa encima, Aunque parezca mentira sólo falta mes y medio para la inauguración. Mes y medio son apenas cuarenta y cinco d'as que se pasan volan do. Y para que no nos coja el toro hay oue correr.

LLEGA LA TELEVISION.-En ctro lugar de este núme. ro viene la noticia de la pron ta instalación en Sierra Aitana de una emisora de tele visión, que suponemos será solamente una estación rele vadora para difundir los pro gramas de la T. T. V. en sus estudios de Madrid y Barcelona por esta zona hasta aho ra desamparada. Por fin van a servir para algo esas deco rativas antenas que rematan muchos edificios eldenpor lo que expresamos nuestra enhorabuena, asi co mo a los comerciantes electrodomésticos aparatos que se van a poner las botas en cuanto en las pantallas eldenses comience a ver se algo más que esa lluvia de puntitos y rayas que vemos ahora.

UN CASI-SUCESO,-Para que un accidente tenga cabi da en la prensa periódica, pa rece ser necesario que haya por lo menos alguna fractura de huesos y erosiones múl tiples. Los que no llegan a esta categoría quedan anóni mos por lo general. Pero por esta vez queremos hacer una excepción en la regla y taz publicidad a un suceso que afortunadamente pequeñito aunque pudo ser de muy graves consecuen-cias. Lugar: calle de San Francisco, frente a la iglesia. Fecha, martes pasado, a las 8 de la tarde. Un camión que se para junto a la acera, el chôfer y sus ayudantes que bajan para descargar sacos. El camión, con los fre nos tal vez flojos, recula y echa a andar para atrás por la pronunciada cuesta. Tras de él, a unos metros, una ni-na de dos años juega confiaprecisamente en la trayectoria que debían trazar las dobles ruedas traseras. Cuando la tragedia era inminente y los ayudantes hacian esfuerzos inútiles por pa rar el camión, un tio de la

niña pudo llegar tiempo para agarrarla de un tirón y sa carla de las ruedas del camión. Unos segundos después el conductor pudo subir a la cabina v dar un fre nazo que interrumpió la peligrosa marcha del camión. El suceso ouedó afortunadamente sólo en el susto, en el tremendo susto que se llevaron los familiares de la niña y los que veian el peligro sin poder evitarlo. Es un casi-su ceso solamente, pero felicitamos a sus protagonistas porque no haya alcanzado la ca tegoria de suceso, con las do lorosas consecuencias que sa bemos de otros casos.

NI CASO SE NOS HA HE-CHO.—Efectivamente, las pe ligrosas púas del jardincillo frente a las Escuelas Nacionales siguen alli, enhiestas, dispuestas a clavarse en el primer desgraciado que tenga la mala fortuna de resbalar alli o en el primer chi quillo que caiga en sus aloca dos juegos. No nos gustaria que en esto se hiciera como en otras cosas, que porque las decimos en VALLE no se arreglan. Nada más que por decirlo en VALLE, como si no hubiera motivos más que su ficientes para ello. Y mien tras tanto, ahi están las pun tas, cuando tan fácil hubiera sido evitarlas.

AL MONTE Y A LAS PLA-YAS .- En estos días en que se juntan dos festivos la ciu dad se queda vacía y los eldenses se desplazan en toda clase de chismes con ruedas a los montes cercanos o lejanos y a las playas. Muy fe lices vacaciones y a caidarse, que en verano es cuando más accidentes hav.

LOS RONDADORES Y «LOS comentario aparecido en es tas páginas respecto a las ac tividades de algún espontáneo de la filarmonia nocturna parecía señalar a un exce lente conjunto musical llamade precisamente «Los Ron dadores», a queines bromas se achacaba el haber motivado el párrafo. Podemos aclarar que carece de fundamento tal suposición, y a la vez que les presentamos nuestras excusas por la involuntaria casi alusión, nos congratulamos de ella, que dio lugar a que esta ron dalla nos diera una muestra de su bien escogido reperto-rio en la estupenda serenata con que gentilmente nos obsequiaron en la vispera de San Pedro. Muchas gracias, muchachos.

ARGOS

Cooperativa de Consumo...

(Viene de la PRIMERA pág.) con lo que determine la Jun ta General, bien a un fondo de reserva voluntario o a re tornos cooperativos. Por cada compra que se efectúe fa cilitamos un vale en el que consta el importe de la misma y a fin del ejercicio, según el beneficio liquido que corresponda a ese 75 por 100. se devolverá a cada cooperati vista la parte proporcional al consumo que haya realiza do durante el año, que yo es timo no será una cantidad despreciable. Comprenda, amigo Valero, que lo mismo da cargar al articulo mucho que poco, toda vez que el be neficio es para el asociado.

—Nos ha hablado usted de obras sociales, ¿quiere exponernos su amplitud?

-No solamente abarcará las sociales, como la creación de un colegio de segunda en señanza, hospital, asilo, biblioteca, seguro de deceso, subsidio de paro, prestacio-nes por pérdidas familiares, subvenciones en metálico, et cétera, sino también a las artísticas y deportivas, como constitución de un orfeón, cuadro artístico para el recreo de los socios, y al propio tiempo para allegar fondos con destino a otras obras so ciales, así como equipos de baloncesto, balonmano y otros. Claro está, que todo esto queda supeditado al incremento que tome la Coope rativa y que consigamos en escasos años tener un contin gente de asociados muy numeroso. Elda tiene capacidad para poner esta Cooperativa en cabeza de las existentes en España.

—¿A qué cree que obedece la falta de cooperación por parte de muchos?

—Es algo que no comprendemos, pero es cierto que en general, aunque todo el mun do ha visto la obra con simpatia, no han colaborado en la medida que esperábamos. Entiendo que una Sociedad legalmente constituída, con poder y responsabilidad juridica, en donde una insignifi

COMERCIANTE: Si en su tienda su establecimiento tiene @@ 5/# se distingue.

VENDO

MAQUINA DE REBAJAR con motor acoptado

Razón: Esta Administración

cante malversión seria suficiente para procesar a quien lo hiciese, que tiene una Jun ta Rectora que goza de la confianza de l os organismos superiores y un Consejo de Vigilancia nombrado por el Servicio de Cooperación Pro vincial, debe ser más que su ficiente para desechar en to dos todo conato de desconfianza, pero esto no puede evitarse y el tiempo ha de demostrar de una manera fe haciente que la Cooperativa de Consumo Virgen de la Sa lud será digna de compararse con las mejores de Espa-

—Finalmente, ¿cómo van a comenzar las actividades?

-No es prudente andar muy de prisa, como muchos desean; comenzaremos con artículos de primera necesidad, quizás no con todos, cosa que nos han de disculpar los socios, pero a medida que la Cooperativa se vaya desen volviendo en su normal mar cha dispondremos en cantidad y calidad de todo cuanto sea necesario. Ahora em pezamos en dos casetas del Mercado y a medida que la necesidad nos obliga por el aumento de socios ,iremos ampliando establecimientos a sitios estratégicos de la ciu dad para mayor comodidad de los asociados.

Y para terminar quiero ha cer constar que la coopera ción es interesante para todos en todos los aspectos, y en este caso concreto, que no olvide nadie que con 300 pese tas monta el socio un comer cio suyo, en el que puede exi gir y comprobar todo. Para cualquier información, los se ñores que componemos la Junta Rectora, cuyos nombres se hicieron públicos en este semanario, atenderemos muy gustosamente a quienes la interesen

Creemos por nuestra parte que la información facilitada por el señor Bustos es más que suficiente para llevar el ánimo a todos los eldenses para ingresar en la Cooperativa: no ha de olvidarse que cuanto mayor sea el número de asociados, así será también el de beneficios que se obtengan, con lo que Elda lo grará una obra digna de su tesón y laboriosidad. Y cuando Elda s e empeñó en una cosa, siempre la logró. La Co operativa de Consumo no se rá menos, estamos seguros.

VICENTE VALERO

Actividades culturales

El anhelo eldense de mejo rar su nivel cultural se manifiesta cada vez con mayor amplitud, dando con ello una base para la esperanza de que en un futuro próximo consigamos un núcleo de po blación más dado a la prácti ca de las bellas letras, las be llas artes y a los placeres del conocimiento. Hoy vamos a dedicar nuestro espacio a dos agrupaciones surgidas últimamente, que aunque hasta ahora apenas son más que un grupo de amigos o conoci dos unidos por una afición común, esperamos que pron to adquirirán la necesaria pu janza para poder contar como sociedades culturales el-

CENTRO DE IDIOMAS .-Como ya publicamos en uno de nuestros números anteriores, la iniciativa de crear una «peña» de estudiosos de los idiomas fue acogida con entusiasmo e interés por par te de los muchos aficionados a la lingüística. La reunión primera fue un éxito y se crearon seguidamente las sec ciones de inglés y francés, no habiéndose reunido suficientes para formar una sec ción de alemán como se deseaba. Las reuniones se celebran los viernes, de 9 a 10 de la noche, en el local de Acción Católica, sito en la calle del Generalisimo, junto al Ca sino Eldense, existiendo entre los componentes de la «peña» plena camaraderia. Nos ruegan hagamos pública su invitación a todos cuantos deseen practicar oestudiarun idioma para que acudan a las reuniones, pues cuanto ma_ yor sea su número mejor podrán reunirse los elementos necesarios para el dominio de la lengua preferida.

PENA CULTURAL.—Peque ño brote del cual puede salir un árbol frondoso, un grupo cultural ha nacido en Eida. Lo componen un grupo bas-

CONDUCTOR

Los tuyos esperan que vuelvas a casa... vivo y sin daños. TEN PRUDENCIA AL CONDUCIR.

Andrés Algarra campeón regional de zapatería

Tiene confianza en conseguir el título de campeón nacional

En las praebas de fabricación de un par de zapatos enteramente a mano, efectua das recientemente en Almería para la designación de campeón regional de esta mo dalidad de trabajo en el concurso «Voluntad del resurgimiento», ha sido concedido tal galardón al joven eldense Andrés Algarra Sansano, de 20 años de edad, que ya ostentaba el título de campeón provincial. Andrés Algarra se formó en el tallerescuela sindical del calzado de Elda y posee unas condiciones excepcionales para el oficio de zapatero. Fabricó en 15 horas un par de zapatos «botiers» en tafilete negro siendo el primero que terminó su trabajo, diez horas antes del tiempo que le fue asignado. Por la elegancia y perfección de su labor mereció la felicitación del ju rado. Andrés Algarra tiene confianza de lograr el título de campeón nacional que se disputará próximamente en la capital de España.

ELDENSE: Tu periódico, VA-LLE DE ELDA. Tu emisora, RADIO ELDA.

tante nutrido de jóvenes adultos, que todos los domin gos se reunen para entablar un coloquio que en muchos momentos adquiere brillantes calidades y expresiones de gran altura. Con motivo del 150 aniversario del nacimiento de Chopin, la reunión celebrada el pasado domingo versó sobre este eminente personaje musical. Las inter-venciones literarias sobre el músico, su mundo, las figu-ras literarias que le rodearon y el estudio de su obra estuvieron animadas por incrustaciones musicales -en un magnifico aparato reproductor de alta fidelidad de obras del maestro.

El jueves se trató un tema literario: la vida y la obra de Valle Inclán, el tremendis ta escritor gailego, celebrandose la reunión en el Aula de Cuitura de la Caja de Ahorros del Sureste, y constituyendo un nuevo éxito para

sus organizadores.



Molokai

Nacionalidad: Española. Director: Luis Lucía

Intérpretes: Javier Escrivá, Angel Aranda, Nani Fernández,

Censura del Estado: Apta para todos los públicos.

El temor y la repugnancia hacia una enfermedad tan temible como era la lepra durante el siglo pasado hacía que se confinase a los enfermos de este mal en la isla Molokai, donde, abandonados por el mundo civilizado, se entregaban a la desespe-ración, la hechicería y el vi-cio. La misión del Padre Damián conmovió al mundo en tero por su heroísmo, al encerrarse entre aquellas gentes, que lo recibieron con recelo e incluso con odio, al no comprenderle. Magnifico guión, escueto y medido en todas sus secuencias Dirigi-da con una visión experta e interpretada de una manera excelente, todas las escenas de la pelicula cobran un va lor auténticamente cinema-tográfico, sin decaer un sólo momento. Fotografía de bue-na calidad.

Rojo atardecer

Nacionalidad: Norteamericana.

Director: Anatole Litvak. Intérpretes: Yul Brynner, Deborah Kerr, Robert Morley.

ley. Censura del Estado: Autorizada para mayores.

Durante los sangrientos su cesos revolucionarios de Hun gria, en los que, ante la pasividad del mundo, el desdichado pueblo magyar dio una gran prueba de hasta dónde puede llegar el heroismo colectivo, un grupo de turistas, a los que la orden de incautación del aeropuerto de Budapest impide regresar a sus respectivos países, son trasladados en autocar, con un salvoconducto especial, hasta la frontera austriaca. Pero al llegar a un pueblo limitrofe, la expedición es detenida por el jefe militar de la plaza, que los retiene pri-sioneros. La película, que al principio parecia que iba a ser un exponente de la ges-ta de Hungria, deriva por cauces muy distintos, en los que el dramatismo se mezcla con las reacciones de un comandante ruso. Buena fetografía e interpretación.

UALLE DE ELDA es una empresa periodística que da prestigio a Elda. El eldense puede ayudarla con su suscripción o con su anuncio.



IDEAL CINEMA

(Salón y Terraza) Sábado, domingo y lunes

Gran estreno de la superproducción

Rojo atardecer

Yul Brynner y Beborah Kerr COMPLEMENTOS (Autorizado mayores)

TERRAZA ROXI

Sábado y domingo Desde 9 noche

Programa doble en color

Una gran señora Alberto Closas y Zully Moreno

La vida parisién

(Autorizado mayores)

Teatro Castelar - Coliseo España - Cinema Cervantes

Sábado y Domingo

Formidable estreno en color

El ángel de España

Pedrito Rico

COMPLEMENTOS

(Autorizada mayores)

PLAZA DE TOROS

Sábado, 11 noche

Circuitos Saavedra presentan a

Niña de Huelva, Juanito Varea, Negro Arango y Orquesta Montecarlo, con 10 grandes atracciones

Domingo, único día:

Programa doble

Desesperada

y el éxito en cinemascope

Su propio destino

(Autorizado mayores)

Precios populares

GLORIA CINEMA

Sábado, domingo y lunes

Estreno de la gran

Molokai

por Javier Escrivá v Rafael Aranda

COMPLEMENTOS

(Tolerado menores)

MARI-ELI, EN GALICIA

Desde Marin (Pontevedra) hemos recibido una postal de la precoz artista Mari-Eii Ri co, en la que nos dice que ya lleva tres días de rodaje en la película «Botón de ancla», en un papel muy simpático, que estamos reguros desenvolverá con su soltura

y gracia caracteristicas junto a los veteranos astros pro tagonistas del citado film,

Repetimos nuestros deseos de mucho éxito a nuestra pe queña paisana y transmitimos a nuestros lectores su ca riñoso saludo.

Hilaturas TORRES

FORNITURAS -- RIBETES -- CORDONES Siempre a la cabeza con FABRA Y COATS

María Guerrero, 34 ELDA Teléfono 635

Centro Excursionista Eldense

III MARCHA NOCTURNA

En la noche del pasado sá bado, día 9, celebró este Cen tro su «III Marcha nocturna», obteniendo en ella el mismo éxito deportivo que en las anteriores. El objetivo fue el hermoso lugar donde está enclavado el pantano de Tibi, a unos 35 kilómetros del punto de partida y pese a la dureza del terreno y a las di ficultades de orientación que presenta la marcha bajo las estrellas, los veintiún excur sionistas realizaron la marcha en el tiempo previsto. La salida del Centro se efec tuó a las 11 de la noche del sábado, llegando al Pantano de Tibi a las 11 de la maña na del domingo, tras dos des cansos en sitios pintorescos para reponer fuerzas y almorzar, Merece especial men ción la presencia en el grupo excursionista de un chico de doce años, que realizó la hombrada de secundar a los mayores, sin desmayar ni re troceder ante las dificultades del recorrido. Los excursionistas pasaron unas alegres horas en las cercanias del Pantano, efectuando inmersiones y descansando en las pinadas cercanas a las ribe ras de aquél, regresando a la ciudad, en autocar, a las 7 de la tarde.

Un éxito más del Centro Excursionista en su labor de mejoramiento físico de nuestra juventud, y una nueva de mostración de la excelente preparación de sus componentes, bien orientados por el jefe de la III Marcha, Juan Miralles.

COMPONENTES DEL CENTRO EXCURSIONISTA A TO DOS LOS PUNTOS DEL MAPA

Como en años anteriores, componentes del Centro apro vecharán las vacaciones esti vales para desplazarse en grupos a distintos puntos de la peninsula y aun al extran jero, pues algunos se desplazan a Suiza haciendo «camping». El grupo más numeroso marcha a visitar los bellos parajes denominados en conjunto «rias bajas», que comprenden la parte de Ga-licia desde el cabo Finiste rre hasta la frontera portuguesa. Otro grupo recorrerá la zona de las sierras Bernia y Aitana, visitando Guadalest, Río Algar, La Nucia, Ca llosa y Polop, cerrando la ex cursión en Benidorm Sierra Navada también recibirá la visita de excursionistas elden ses, dispuestos a llegar hasta el pico de Mulhacén.

Deseamos a todos estos ver daderos deportistas una feliz estancia en tan bellos luga-

COMENTARIO DE UN COMPARSISTA

Al haber transcurido más de un mes desde la realización de nuestros festejos, ya es obligado el comentario pú blico por parte de quienes ac túan directamente en ellos.

Al quedar encuadrados durante las fiestas en sus res pectivas comparsas, cuantos elementos toman parte activa en ellas, quedan privados enjuiciar públicamente su desarrollo, porque los ac tos se aprecian bajo las características de la comparsa a que se pertenece. Sin embargo, este año ha sido gran satisfacción escuchar los fa favorables comentarios que surgian al realizarse cada ac to y más todavía cuando al finalizar los festejos se hicie ron públicas las manifestaciones de la Prensa y se recibía la felicitación de cuan tos acudieron de localidades exteriores a presenciarlas.

Sabemos que por parte de la Junta Central se trabajo con tesón, animados del deseo de prestigiar y mejorar estos festejos. Surgieron dificultades por incomprensión de comparsistas, que temian que al alejarnos un poco de la tradición, se podría llegar al fracaso. Con buen juicio,

se siguió en el camin, emprendido y a pesar de estos inconvenientes y fiados un poco en la improvisación, las fiestas transcurrieron con el programa previsto, demostrando que en la variación y mejora de sus actos debe ba sarse el planteamiento de nuestros festejos, puesto que el carácter de nuestra ciudad, no admite estancamien to y exige renovación continua.

Ha llegado el momento de que el trabajo en cada Comparsa no quede limitado a los dos o tres comparsistas que se sacrifican, sino que todos sus elementos deben estar dispuestos y colaborando con la Junta Central, conscientes de la responsabilidad que hemos contraido para que el próximo año podamos situar nuestra fiesta como modelo en España y que pueda ser un motivo más de atracción turistica hacia Elda.

Es imprescindible que cuan tos sientan admiración por nuestras fiestas ingresen en sus filas, ya que las compar sas están animadas y dispues tas a recibir a cuantos io de seen. Todavia tenemos casi un año por delante y dispo-

Universal Médico Quirúrgica, S. A.

Delegación de Eda

Le ofrece el más completo cuadro de especialidades médicas al servicio de su salud

Administrador: Pedro Maestre

San Roque, 56

ELDA

nemos de tiempo suficiente para preparar los actos, que si nos lo proponemos, pueden causar la admiración de todos.

Como en breve ha de quedar constituída la nueva Jun ta Central, es nuestra obilga ción llevar a su candidatura a las personas que mantengan vivo su espiritu feste ro y que estén dispuestas a trabajar para continuar esta labor de recuperación que tanto necesitaban nuestras fiestas. El primer paso fue dado el año precedente y con tamos ya con una experiencia, en la que bastó un poco de estímulo para demostrar cuánto se puede hacer en ellas, presentando espectácu los maravillosos si la colaboración económica ofrecida por nuestros convecinos llega a realizarse.

Con tiempo se debe establecer la base económica que ha de precisar la programación de estos festejos y al pretender que la recuperación iniciada vaya en auge, brindando a la vez la coortu nidad de popularizar el colo ' rido de nuestra fiesta con el carácter abierto y alegre de la ciudad, justo será que se intensifique y propague el es píritu de colaboración económica, aceptando con agra do cualquier sugerancia en este aspecto que pudiera esta blecer la nueva Junta Central, para que haya una mayor participación del pueblo en la fiesta y que sean de nuevo la admiración por su simpatia y colorido.

Colaboremos por la fiesta cada uno según sus posibilidades y aptitudes y hagamos que el próximo año podamos presentarnos más satisfechos de sus resultados que en el presente.

UN MORO

HABLEMOS INGLES

Curso de Inglés por Radio - Radio Elda: Lunes, miércoles y viernes, a las 23'30 horas

Twenty-sixth lesson - Lección XXVI

Véase la respuesta correcta a las siguientes preguntas:

DO you speak Spanish, Miss Young?
ARE you speaking Spanish now?
DO you help your friends?
ARE you helping your friends now?
Do you study French?
Are you studying French right now?
Do you read the newspaper?
Are you reading the newspaper now?
Do you drink coffee?
Are you drinking coffee now`
Do you buy stamps?
Are you buying stamps now?
Do you write with a pen?
Are you writing with a pen now?

Yes, I DO (DO, «duw»).
No, I'M not. (I'm, «aym»)
Yes, I dO.
No, I'M not.
Yes, I do.
Yes, I do.

Como con los auxilíares «do», «does», «don't» y «doesn't», los adverbios interrogativos se anteponen a las formas del verbo «be». (Lección XIV).

John is reading.
They're getting the tickets.
Miss Brown is leaving.
You're writing a letter.
The children are drinking.
Your friend is waiting.

What is John reading? Where are they getting the tickets? Why is Miss Brown leaving? How are you writing a letter? Where are the children drinking? Where is your friend waiting?

No, I'm not.

We're studying English. She's helping you. Mr. Smith is eating. He isn't going to lunch.

A cafeteria is a restaurant where you choose your food from a long counter and pay for it inmediately.

In other words, you don't sit down at a table and give your order to the waiter.

Cafeterias are convenient for people who don't have time to go home for lunch.

The service is faster than in a regular restaurant and the meals are generally less expensive.

Furthermore, you don't have to leave any tip for the waiter.

For these reasons many people prefer to go to a cafeteria for their regular meals, and they go to restaurants only on special occasions. Why are we studying English? How is she helping you? What is Mr. Smith eating? Why isn't he going to lunch?

Una cafetería es un lugar donde usted escoge la comida en un largo mostrador y la paga inmediatamente.

En otras palabras, usted no se sienta a una mesa y da órdenes al camarero

Las cafeterías son convenientes para la gente que no tiene tiempo de ir a casa a comer.

El servicio es más rápido que en un restaurante corriente y las comidas son, generalmente, menos caras.

Además, usted no tiene que dar propina al camarero.

Por eso muchas personas prefieren ir a la cafetería para las comidas corrientes, y van al restaurante sólo en las ocasiones especíales.

El fútbol y otras cosas eldenses

Los aficionados al fútbol es tamos de enhoramala, pues nuestro querido Deportivo su fre una honda crisis y no sa bemos si ésta se resolverá pa ra la próxima temporada. En este deporte se da un fenómeno consistente en que todas las directivas, amén de costarles la empresa muchos miles de pesetas, se equivoquen o no, son criticadas, y, por buena que sea una perso na, llega a cansarse y a no querer saber nada de fútbol.

En fútbol, lo mismo que en todos los órdenes de la vida, lo cierto es que hablamos más de la cuenta, siendo así que deberiamos hablar menos y hacer mucho más. To dos sabemos que para tener buen futbol hacefaltadinero, Esto se conseguiria empezan do hoy mismo toda la afición a acudir en masa a la Secre taria del Club a inscribir su nombre comprometiéndose a adquirir un abono para toda la temporada. Hay buenas fa cilidades de pago y parece, ser que el abono para la ge-neral va a costar sólo 250 pesetas. ¿Que no hay confian za porque no se sabe quiénes van a ser los directivos? Esto no debe ser inconveniente, pese al haber buen am-biente económico inmediatamente surgirian las personas adecuadas para hacerse car go del Club. Como último re curso, si no se llegara a nada práctico, con no pagar el abono, en paz. Creo que todos debemos acudir a inscri-bir nuestro abono, si no lo hacemos así ahora, inmediatamente, es que nos da lo mismo que viva o muera nuestro primer Club.

En contraste con lo anterior, en el aspecto industria! parece ser que Elda va a dar un gigantesco paso adelante al serle autorizada la celebración de la Feria Nacional del Calzado. Sólo les faltaba a nuestras fiestas este hermoso galardón, que hemos conseguido con toda justicia. Ya se han llevado a cabo los primeros preparativos para el montaje de esta gran Feria que ha de ser el orgullo de los eldenses en el orden económico-industrial y uno

de los mayores acontecimien tos de nuestra ciudad en la historia de los últimos tiempos. Los eldenses tenemos que tomar esta empresa como cosa muy nuestra y afa-narnos para que los calzados presentados en la Feria sean los más bonitos y mejores. Esto todos sabemos que lo po demos conseguir, pues manos a la obra. Es de suponer y así lo esperamos, que las entidades Elda-Exportadora y SECSA, como representati va de sendos núcleos importantes de industriales, estarán dignamente presentes en la Feria

Pedro Deltell García

FUTBOL MODESTO

I Trofeo Chocolates 1960

San Francisco, 0: Frontera. 0.

El partido se resolvió en un duelo de defensas que im pidieron a ambas delanteras perforar las metas, bien defendidas por Domingo y Que sada, respectivamente. Buen arbitraje de Rodríguez.

R. Gervasia, 1 - Elda, 2,

Venció merecidamente el Elda Por el R. Gervasia mar có Colau. Los dos goles del Elda fueron conseguidos per Orestes y Rodríguez, respecti vamente. Arbitró bien Colla-

Vasconia, 3 - Trinquete, 2,

La primera parte terminó con 0-2 a favor del Trinquete, imponiéndose después el Vasconia, que consiguió una clara victoria sobre su con-

fiado oponente. Arbitró, regular, Ibáñez

Frontera Balompié, 0 - Fe rroviaria, 3.

Gran partido, lleno de corrección. Los goles de la Fe-rroviaria fueron obtenidos por Máximo (2) y Costa. Los mejores del Frontera fueron Bravo, Manga y Agostero. Por la «Ferro» · destacaron Clegario, Costa y Reina. Arbitró bien. Hernández

III COPA SEPTIEMBRE 1960

Iberia, 6; Castillo, 2. Santa Gema, 0; Ciclón, 3. San Antón, 6; Frontera, 1. Pizarro, 1; San Crispiniano. 4

Saeta Rubia, 1; Europa, 4. Trinquete, 2; S. Crispiniano. 5.

San Antón, 15; Molinen_ ses. 0.

> AMISTOSOS Y DE EMPRESAS

E. Madel, 11; Diplata, 1. Selección local, 4; Deporti vo Eldense, 8. Aguila, 3; Franbol, 2.

Imperial, 9; San Jorge, 1,

H. ALFONSO



Mucho honor... para tal señor

Ha concedido el Ministerio de Comercio a Elda, la celebración de una Feria Nacional de Calzado e Industrias Afines, para cada año de su nueva historia

Nadie esperaba tal honor. Solamente unos audaces y fa náticos enamorados de nuestra ciudad. Unos pocos osados y atrevidos luchadores, de los muchos que Elda tiene acogidos en su padrón, de aquéllos que se embarcan y, cuando tocan tierra firme, queman las naves para no volver atrás. Posiblemente es tos hombres no puedan si-quiera de hecho, llamarse hi jos de tan hospitalaria y divertida población.

Se ha lanzado la noticia de la concesión de la Feria. Se ha logrado reunir en el Patronato un grupo bastan-

te nutrido de luchadores sin tregua, la mayor parte de ellos, sacados de sus múltiples ocupaciones y negocios, para crear un Patronato digno del prestigio de la empresa que se empieza

Ahora falta conseguir que estos héroes legendarios del siglo XX, encuentren la colaboración espontánea de todos los eldenses sin distin-ción de categorías ni edades, de todos aquellos que por derecho o de hecho, nos consideremos hijos de Elda.

Surgirá la indiferencia por el momento económico ac-tual. Falta de tiempo por par te de la juventud madura y de la imberbe. Temor a que la Feria nos obligue económicamente a más. Faita de capacidad técnica y dinamis mo. Insuficiencia de posibilidades económicas y de aiber gue. Orden. Problemas sin so lución. Palabras. Promesas. Humo. Trabajo. Trabajo. Tra

La empresa que se está acometiendo es algo más fuerte que el amor a la pa-tria chica. Es un escalón en la vida social y nacional de Elda, que tenemos que subir todos a la vez y por propio impulso. Es una pildora pa-ra nuestras tragaderas. Nos acometerá el temor cada vez que veamos la magnitud del trabajo a realizar. Caeremos en la cobardía misma. En la

Flecciones Sindicales

Para la confección del cen so para las próximas Eleccio nes Sindicales, durante los días 14 al 23 estarán expues tas en las respectivas entida des sindicales de esta localidad las listas provisionales de la Sección 1.ª de dicho censo, que comprende a las empresas; familias artesanas y campesinas; cooperativas y productores independientes.

Se recuerda a los interesados la obligación que tienen de examinar en dicho plazo las citadas listas, a fin de que si no las consideran co-rrectas presenten por escrito las reclamaciones oportunas ante las Juntas Locales de ante las Juntas Locales de Elecciones Sindicales, para subsanar cualquier error u omisión.

SEÑORA: Si usted compra donde le obsequien con ace 5/8 ganará mu-

falta de decisión para salir marchando contra viento y marea. Pero si todos los que amamos tan intimamente a nuestro pueblo nos unimos estrechamente a esos «locos» que han logrado para Elda, lo que otras ciudades de más prestigio quisieran para si, este honor, este alto honor será para un gran señor:

El Delegado de Organizaciones del Movimiento

(Maria Rosa

PEINADOS - TINTES PERMANENTES

Sólo con productos de las mejores marcas

Gral. Moscardó, 1

Teléf. 504

Los astros dicen...

cómo serán los niños nacidos el día...

Jueves 7.—Nerviosos, susceptibles, influenciables y muy dados a caer en estados de ansiedad, temor o pesimismo. No servirán para los esfuerzos continuados, pero si tendrán inteligencia rápida y perspicaz. Tendencia a la pereza y desaliño en el vestir, gustando de vivir en am bientes de lujo y comodidades. La garganta será su pun to más delicado.

Viernes 8.—Algo indolentes y perezosos, aunque sabrán aprovechar las ocasiones de medrar. Vanidosos y autoritarios pero con atractivo per sonal. Su reserva habitual les creará una fama de mis terio. Bordearán con frecuen cia caminos prohibidos y alguna vez serán victimas de su propia audacia o falta de prejuicios.

Sábado 9.—Sensibles al ha lago, pueden resultar presa de gentes desaprensivas. Des confiados al principio para caer después en la ingenuidad. Adversidad y fortuna a rachas. Muy vulnerables en su infancia a los procesos rebrlles y dolorosos, para conseguir de adultos una excelen te resistencia física.

Lunes 11.-Ambiciosos y ma

terialistas, aunque de jóvenes tenderán a los ideales ro mánticos y sentimentales. Gran amor a los suyos, pero buscando utilidad tangible en el resto de sus relaciones. Sensibles en el fondo y algo egoistas. Juegos de azar. Sa nos y fuertes aunque con aspecto débil.

Martes 12.—Émotivos, ima ginarios y soñadores. Melancólicos y taciturnos. Muy in geniosos y agudos y con facilidad expresiva, podrán destacar en el arte, sobre todo literario. Pocos amigos y relaciones sentimentales borrascosas. Vida brillante con final oscuro, pero dejarán recuerdo sus aportaciones a la humanidad o al arte.

Miércoles 13.—Inteligentes y algo perezoses. Dotes para la pintura, música o canto, que sólo podrán manifestarse si su vida familiar es ale gre y armoniosa. Aunque su frirán fracasos económicos alcanzarán un buen nivel de vida. Piel muy sensible, y propensa a dolencias crónicas.

SEÑORA: ¿Le obsequia su proveedor con @@@ 5/8 ¿No? Pues extjalo-

El fruto de las malas razones

Desde que el señor Ferrete originó con su parcialisima actuación, la carrera descendente del Club Deportivo Eldense, todos, o casi todos los que tenemos inquietudes de portivas, hemos estado sembrando incesantemente, sobre el abonado campo del ambiente deportivo local, mezclados con el trigo de nuestro buen deseo, una serie de hierbas totalmente nocivas, que podriamos definir con los nombres de intromisión, censura, desconfianza, etc.

Y esas plantas, a las que en conjunto bien pudiéramos llamar cizaña, hoy exuberan tes y poderosas, se interponen como selva infranqueable, en el camino ya de por si duro y espinoso, de nuestro primer club representativo.

Hombres que dejaron su descanso, su pecunio, sus negocios para poder darse
más y mejor a la tarea de
engrandecer el nombre deportivo de Elda, hoy huyen
de contraer nuevamente las
mismas obligaciones, que si
bien les depararon la satisfacción intima de haber cum
plido con su deber, les han
acarreado tan incontables
sinsabores, enemistades, pérdidas, criticas, etc., en núme
ro tal, como para asustar al
de ánimo más templado.

Y conste, que no nos refe-rimos a una persona determi nada, pues pensándolo des-pacio, hayan tenido acierto o no, al frente de los destinos del club, el premio ha sido in defectiblemente el mismo, la censura, muchas veces llevada a extremos tan sangrientos, que es pedir un imposible el pretender que olviden sus heridas, para tropezar de nuevo en el mismo escollo de la incomprensión y el deser tar de una afición, que de sobra tiene acreditado su des pego y falta de cuidado por un club que uno por uno ama mos pero que en conjunto, to dos hemos contribuido a hun

La cizaña se ha enseñorea

do del ambiente deportivo el dense. El «Si ése va yo no quiero saber nada» está de moda. Y tanto es así que has ta el momento, no ha surgido el hombre, HOMBRE, ast, con mayúsculas, que harto de pequeñeces, ratonerías y críticas más propias de gente de más o menos, que de seres que se dicen amantes de una entidad, retire de su camino de un manotazo esta podredumbre y valientemen te, con generosidad y virilidad, se haga cargo de esta nave que se hunde si no es apuntalada y fortalecida en el espacio de unos días.

Pero, si tal sucede, pueden ustedes, amigos lectores, te-ner la seguridad de que se trata de un auténtico milagro o de un heroismo poco frecuente. Porque el que se decida a tal empresa, tendrá el convencimiento, refrendado últimamente por nuestra «primera afición de España», de que va a estar completa-mente solo, sobre todo a la hora de exponer y sacrificar, como también, de que si las cosas le salen bien (y Dios quiera que surja el hombre y que triunfe en toda linea), entonces habrá de compartir su gloria con quienes hasta el momento presente y pese a la angustiosa llamada que se dejó oir en la última asam blea, y sólo han acudido en número de 200, contando los que ya en la citada reunión dejaron constancia de su hombria y amor al Club Deportivo Eldense.

Difícil papeleta. Es el fruto de nuestras malas razones. La consecuencia lógica
de nuestra incanacidad de
advertir dónde nos llevabanuestra falta de amor y de
entrega, a unos colores que
en otro tiempo constituyeron
el orgullo de todo eldense,
amante o no del fútbol, y mo
tivo hoy de sonrojo, para
quienes se ven en la necesidad de dar explicaciones sobre el momento actual deportivo de nuestra ciudad.

VERA CRUZ

NUEVO PRECIO de la exquisita Leche Esterilizada

CLUZASA

La excelente acogida dispensada por el público a esta incomparable Leche Esterilizada, al aumentar el volumen de ventas, han hecho posible una reducción en el precio que CLUZASA se complace en ofrecer a sus favorecedores.

LOS PRECIOS ACTUALES SERAN:

Botella grande 10'00 ptas.

" mediana 5'50 "

DISTRIBUIDORES:

ELDA.— Rafael Amat Pomares.—Gran Avenida, 35 Teléfono 395.

VILLENA.—Sánchez y Poveda.—Plaza Pedro Menor, 5 MONOVAR.—Francisco Aguilar López —L. de Vega, 9 RGH

Las mejores vajillas

CRISTALERIAS LAMPARAS

Y ARTICULOS DE REGALO Establecimientos CANO

Generalisimo, 18

ELDA

Teléfono 945

"III Copa de Septiembre"

Acuerdos del Comité de

A la vista de las actas correspondientes a los partidos jugados en la cuarta jornada de primera categoría y se gunda jornada de segunda categoría, se dan por válidos los resultados técnicos que ta les actas reflejan.

Sancionar al jugador del C. D. Molinense José Serrano Olzac, con la inhabilitación para tres partidos de confor midad con el apartado D. del artículo 99 del Reglamento de partidos y competiciones de la R. F. E F.

Sancionar al C. D. Molinen se con 25 pesetas por las fal tas cometidas por su jugador anteriormente sanciona do.

Dar por no recibida la car ta escrita por el Molinense C. D. en atención a los térmi nos incorrectos en que dicha carta está escrita.

A la vista de los incidentes surgidos durante y des-pués del partido Iberia-Cas-tillo, y una vez abierta la in formación correspondiente para estimar hasta donde lle gaba la gravedad de los hechos denunciados y puesto que dicha información que nos merece todo crédito por venir precisamente de los agentes de la autoridad, tes ilgos presenciales de los hechos, corrobora en un todo las denuncias formuladas por el árbitro se acuerda lo signiente:

«Inhabilitar por tres meses a los jugadores del Peña D.,
Castillo, Vicente Sansano Ri
co, José Melgarejo Montolíu,
José Gracia Corbi, José Bro
tóns Aranda, Angel Vidal
Monzó y José Carbonell Pas
tor, de conformidad con el apartado K del articulo 99 del Reglamento anteriormen te mencionado.

Atendiendo a que los seis jugadores anteriormente mencionados promovieron es cándalo público al agredir al árbitro en la calle Trinquete d€ esta población se ponen a disposición de la Alcaldía.

Inhabilitar por seis meses al delegado del Peña D. Cas tillo, Salvador Soriano Varera, de conformidad con el ar tículo 112 del Reglamento ya mencionado.

De conformidad con el artículo 111 del mismo Regla-mento se impone al Club Pe na Deportiva Castillo una sanción económica de 250 pe

Desestima la carta del Pe ña Deportivo Castillo por no ser ciertos los extremos que en ella se manifiestan.

Imponer al C. D. Santa Gema una sanción de 25 pe setas por no presentar balon en debidas condiciones e su últimpo partido jugado. condiciones en

Sancionar al C. Pizarro O. J. por no presentar el balón en las debidas condiciones en su último partido jugado.

Desestimar la solicitud de baja formulada por el equipo U. D. San Antón, en aten ción a los acuerdos adoptados el pasado día 23 de junio de ampliar el número de fichas por equipo.

Desestimar la petición que formula la U. D. San Vicente en su carta dirigida a este Comité de Competición.

Campeonato Localde Fútbol Elda en fallas

(Viene de la TERCERA pág.) categoría de unos festejos que en estos dos ültimos años han adquirido un em-

puje considerable y son como una demostración del tesón de este pueblo alegre, sencillo y trabajador.

El que este año se planten las fallas, habla muy alto de la importancia que van ad-quiriendo estos festejos. Co-mo el año anterior, serán verdaderas obras de ingenio y de arte. Monumentos levantados en puntos céntricos y apartados de la población. Seres y objetos creados por la imaginación de los falleros y venidos al mundo por las manos de artistas valencianos que han realizado su trabajo en la misma Valenc'a

Elda en estos festejos ha dirigido sus ojos ansiosos de bellas perspectivas a nuestra capital y con pequeñas va-riaciones, los actos que se realizan son casi idénticos a los nuestros. Viste a sus mu-ñecos, designa sus falleras y su cuerpo de honor y sobre los cuerpos esculturales de estas muchachas, los típicos

trajes de labradoras de la huerta de Valencia, realzan la natural hermosura de sus poseedoras. Las bandas de música realizan sus pasaca. lles. Hay «xocolatá» para los pequeños. «Llibrets» con la explicación de la falla, aunque redactados en castellano, por ser el idioma «oficial» de esta Babel tan distinta a la biblica. Ofrenda de flores a la Virgen. Tracas, Casti-llos. Baile. Luz. Alegría.

Para nosotros, los nacidos bajo la sombra del Miguelete, durante unos días vivl-mos con la impresión de que algo muy nuestro ha trasladado a esta ciudad ali-cantina y si hasta estas fechas vibramos al un sono de los del resto de la población, un sentimiento de agradecimiento se adueña de nuestro ser y nos impulsa a que_ rer con mayor intensidad a todo cuanto nos rodea.

Yo podía estar escribiendo durante largo espacio de tiempo sobre un sinfín de as pectos distintos e interesantes de esta maravillosa ciudad, Mas con lo expuesto, hay suficiente, pues sólo he intentado, estimado lector, el que conociese de Elda un poco de lo que, para mí, ne mucha más importancia que su industria de calzado, a pesar de ser ésta la pri-mera de España.

FRANCISCO MARIMON

SEÑORA: A usted también le inte-

resa saber qué es @C@ SA Pídalo a su proveedor

SALA DE EXPOSICIONES DE LA CAJA DE AHORROS DEL SURESTE DE ESPAÑA

> Exposición de Pintores * * * Norteamericanos

Del 21 al 26 de Julio Entrada libre

El buen eldense mantiene sus propios medios de informa-ción. Suscribete a VALLE DE ELDA. Inscribete como socio de RADIO ELDA.

«EL MERITO, ESTA EN GANARLO: LA DISTINCION Y NOBLEZA, EN EL MODO DE GASTARLO»

ENCICLOPEDIA

92 TOMOS LA OBRA CUMBRE DEL SABER HUMANO

CONSULTE CONDICIONES A: M. ARELLANO COMISIONADO PARA LA VENTA

EN LIBRERIA AGUADO

GENERAL MOLA, 25

ELDA



Patente de invención y modelo de utilidad propiedad de Fernando Obrador

Para su venta, han sido autorizados tres fabricantes de prestigio

OBRADOR Y CHICO FRANCISCO MARTINEZ RIOS DIEGO BONAL

Fin de una polémica

Sección patrocinada por gentileza de la firma

UNION DE TRANSPORTES, S. A.

Al publicar la pasada sema na las cartas agrupadas bajo el título «Una de cal y otra de arena», VALLE DE ELDA expresó su decisión de dar por terminada la polémica. Por ello no publicamos algu nas otras cartas recibidas so bre el mismo tema. Pero en una de las cartas publica-das, la firmada por el señor Ruzafa, se vierten conceptos y alusiones referentes a la labor de nuestro redactor deportivo señor López, a los cuales éste tiene perfecto de recho a contestar. Por ello pu blicamos las siguientes lineas, cerrando con ello, definitivamente, este incidente.

He aqui las cuartillas de «Carpintero»:

«He leido, señor Ruzafa, su carta, en la que me critica duramente y además reproduce algunas de las notas de censura que por causas justi ficadisimas he publicado des pués de partidos en los que los colores de nuestro Depor tivo habian sido mal defendidos. Para espigar estas notas de censura hace caso omi so de tantas cuantas veces mi entusiasmo y amor a los colores azulgranas se pusieron de manifiesto, que fueron las más. Estas críticas las hacen los cronistas de toda España y supongo que no pretenderá el señor Ruzafa que cuando un partido ha salido mal, cuando unos de-portistas no han hecho ho-nor en el campo de juego ni a su nombre deportivo, ni al respeto que deben al público

que les mira y agasaja, ni a la obligación que tienen con club cuvos colores visten. salga el cronista diciendo que lo han hecho muy bien. Eso sería sencilla y claramen te, mentir, engañar al público. Y es muy fácil verter sobre los jugadores en el campo y fuera de él, en las tertulias v en los corrillos, toda clase de improperios e insul tos cuando lo han hecho mal. criticar al cronista si «no ies pega fuerte» y después, cuan do los ánimos están calmados, cuando el tiempo ha hecho olvidar disgustos y sinsa bores, airear las justas notas de censura para intentar de mestrar con ellas una falsa labor destructiva. Si yo pudiera espigar de lo dicho en las tertulias deportivas las «notas de censura» que han ido prodigando en la tempo rada, en la graciosa forma que el señor Ruzafa ha espi gado en mi labor, lo recogido seria impublicable e infinita mente más destructivo que todos mis modestos y generalmente inocentes «palos».

Además, usted me culpa de la emigración de la «cantera» local. Esto es falso. Cito a los mismos jugadores que fueron ¿ Cartagena —es pecialmente a Albert, porque los otros no son interesantes al club— para que le contesten lo que corresponde.

Finalmente escribe usted que deje paso a otros que lo hagan mejor que vo. Esto se ría fácil de hacer y me procorcionaria una gran alegría. Y como a Vd. parece que le gusta el puesto y cree que lo haría mejor que vo, se loofrezco gustosamente —siem pre que a la dirección de VALLE le parezca bien— para que haga la labor que usted cree que se debe hacer.

Reciba un saludo de P. LO PEZ.



...Habrá equipo porque va a haber directiva de las bue nas. Albricias.

Orden de actividad. Entre los muchos que se han preocupado y se preocupan, des taca la actividad elogiable de la peña Jardin Castelar, con su presidente al frente. Por otro lado, los hombres

Industrial Taconera Eldense

que indicó VALLE, señores Feñataro y Navarro, y con ellos el amigo García, en plan de «coronel». A todos los nombrados y sin nombrar, gracías en nombre de la afición.

Reuniones a medio dia, por la tarde, por la noche, a medianoche. Actividad, actividad y actividad. Suerte y socios hacen falta, Sólo esto.

Parece ser que Darwin se ha comprometido con el Almansa —según unos—; por el Jumilla, según otros. Y en

Usted misma puede cambiar sus tapas usadas

efectivo por nadie, porque aún no hay fichas, ¿Por qué no se le ofrecen las mismas condiciones y... al Eldense?

Jugadores no faltarán. Eso que nadie lo dude. Y elegidos tampoco. Aunque va es un poco tarde. Pero yo tengo una lista... y los beneficios al Deportivo, ¿vale?

Al igual que había aficiona dos que gritaban, ahora va habiendo de los que aportan; que son los interesantes, porque puedan hacer las dos cosas.

¡A ver si os acordáis de los «treinta y tantos» señores que en el Casino se apunta-

Tacón ITE de tapa recambiable

ron a soltar cinco mil pesetas. Que las suelten. Que ha llegado la hora. En la Peña Castelar se ven den abonos y palcos que es un contento. Y tan contentos ellos y nosotros. Así se hacen las cosas, obrando y callando, y después... ahí queda eso. Que sirva de ejemplo.

Juanito Huesca, el dimitido vicepresidente de la Peña Pro Ayuda, ex directivo de este año, el otro y el otro, y varios otros años anteriores, también toma parte activa en la actividad pro-Deporti vo. Que sirva de ejemplo.

Desde aquí, rendimos desagravio al paciente y sacrifi cado amigo Castafio. Y cons

Tacones siempre nuevos usando los de L.T.E

te que aquello fue un error con la mejor intención. ¿Ver dad que si, amigo Tope? De tu entusiasmo no se duda.

A ver los que dudan y vacilan. Esto se arregla decidiéndose. A suscribir la car tulina de socio, a soltar los cuartos y a esperar los fichajes.

Como hoy es sábado, día de cobro y de alegría después de «la extraordinaria», podemos pasarnos por secretaria, dar una cantidad a cuen ta, suscribir la cartulina de abonado y cooperar al resur gir del Eldense, ¿vale?

CARPINTERO

COMERCIANTE: Si no sabe qué esmo pierda el tiempo, inces 5/8 formese. Teléfono 885.



Redacción y Administración:

General Moscardó, 1 Teléfonos 300 y 504

Suscripción Trimestral. 25; Semestral. 50; Anual. 100



Les recuerda sus diarios servicios por carretera entre

BARCELONA Nápoles, 83 Tel.266868 VALENCIA Burriana, 32 Tel. 277505 E L D A Gral. Varela, 14 Teléfono 99